

## Colombia: La Verdadera Alianza

por [www.360geopolitica.org](http://www.360geopolitica.org)

Colombia enfrenta una *nueva crisis política y de seguridad* después de que el disidente de las FARC, el comandante “Calarcá”, afirmara que los grupos disidentes de las FARC ayudaron a financiar la campaña del presidente Gustavo Petro, y que la vicepresidenta Francia Márquez actuó como intermediaria para fondos provenientes del narcotráfico.

Alegaciones similares ya habían surgido anteriormente por parte del propio hijo y del hermano del presidente Petro, quienes sugirieron que dinero del narcotráfico podría haber llegado a la campaña. El caso también ha involucrado a otras personas, entre ellas el operador de contrabando conocido como “Pitufo”, actualmente en Portugal, país que ha sido vinculado a acusaciones de actuar como intermediario en un negocio multimillonario por pasaportes colombianos de fabricación francesa.

*Noticias Caracol* informa que la Fiscal General Luz Adriana Camargo recibió las denuncias de Calarcá en julio de 2024. Ese mes, Petro lanzó operaciones militares contra los campamentos de los disidentes de Calarcá, lo que resultó en víctimas civiles, incluidos niños (*La creciente crisis de reclutamiento infantil en Colombia*, [www.360geopolitica.org](http://www.360geopolitica.org)).

Este escándalo se hizo público cuando *Noticias Caracol* publicó su investigación de un año el 23 de noviembre de 2025.

La investigación señala posibles acuerdos de no agresión entre altos funcionarios y redes criminales. Estos presuntos arreglos permitieron a los grupos armados consolidar territorio, expandir economías ilícitas y fortalecer sus fuerzas. Una figura criminal vinculada al supuesto pacto exhibió una riqueza extravagante en redes sociales, aumentando la indignación pública y reforzando las sospechas de tolerancia oficial.

La Fiscal General Camargo enfrenta un escrutinio adicional por presuntamente retrasar

investigaciones y ocultar pruebas. Sus estrechos vínculos con Petro y con el embajador Iván Velásquez han alimentado dudas sobre su independencia, a pesar de la insistencia de Petro en que actúa de manera autónoma.

### Dos Choques que Vinculan a los Allegados de Petro

- El asesinato del senador y candidato presidencial Miguel Uribe es ampliamente atribuido a una operación encabezada por alias *El Viejo* (Simeón Pérez Marroquín), quien habría sido contratado por las disidencias de las FARC, particularmente por la Segunda Marquetalia. Según *El Tiempo*, este se encontraba preso en La Picota mientras un amigo de Petro y su hermano supuestamente negociaban el “Pacto de La Picota”. Fue liberado hace tres años tras cumplir una condena por tráfico de armas y delitos relacionados, lo que genera serias dudas sobre el momento y las conexiones detrás del ataque.
- Un ataque de disidentes contra un helicóptero estadounidense en Antioquia, ejecutado por fuerzas bajo el mando de Calarcá, elevó las tensiones con Washington.

*En conjunto, estos hechos sugieren intersecciones peligrosas entre el círculo íntimo de Petro y actores vinculados a su agenda de “Paz Total” y a episodios de violencia letal.*

**Lo que Revelaron los Dispositivos Incautados**  
Durante su captura el 23 de julio de 2024, mientras viajaba en una caravana de la Unidad Nacional de Protección (UNP) en Santo Domingo, Antioquia, los dispositivos incautados al alias Calarcá revelaron cartas, chats y documentos internos que exponen una red de amplio alcance. Pese a esta evidencia contundente, la Fiscal General Camargo aprobó su liberación, lo que plantea serias preguntas sobre dicha decisión.

## 1. Los Disidentes se Fortalecieron Durante la "Paz Total"

El material vincula la facción de Calarcá con altos oficiales del Ejército -el general Huertas- y con Wilmar Mejía, hoy director de Inteligencia del DNI (Departamento Nacional de Inteligencia, ver *Política e Inteligencia en Colombia*, [www.360geopolitica.org](http://www.360geopolitica.org)).

Según los documentos, el grupo:

- estableció empresas fachada
- negoció zonas de no agresión
- recibió inteligencia militar clasificada
- sostuvo conversaciones paralelas con actores gubernamentales

Tras la ruptura del EMC en 2024 [El Estado Mayor Central es la mayor facción disidente de las FARC que rechazó el acuerdo de paz de 2016. Liderado por Iván Mordisco, opera en múltiples regiones, dedicado al narcotráfico, la minería ilegal y la extorsión. Fragmentado e internamente dividido, el EMC sigue siendo una fuente principal de actividad armada e inestabilidad en Colombia pese a intentos ocasionales de diálogo con el gobierno], esta facción creció rápidamente, desencadenando una ofensiva del ELN en el Catatumbo que dejó más de 100 muertos y provocó un desplazamiento masivo.

Desde 2022, Petro y el Pacto Histórico -su coalición política- han utilizado deliberadamente "La Ruptura" como estrategia. Aplicada a sindicatos, comunidades indígenas y otros grupos, su objetivo es aumentar el número de interlocutores y redistribuir la influencia territorial, una táctica que la coalición considera que fortalece su posición política y su control.

## 2. Ninguna Investigación por Parte de la Fiscalía

A pesar de poseer los dispositivos, la Fiscalía no abrió ninguna investigación. Camargo incluso otorgó estatus de "gestores de paz" a varios líderes disidentes, facilitando su liberación.

Entre los temas no investigados figuran:

- inteligencia filtrada operaciones militares comprometidas
- presunta adquisición de armas con actores extranjeros
- el ascenso de individuos implicados a altos cargos

## 3. El DNI en el Centro de la Tormenta

Los documentos mencionan repetidamente a Wilmar Mejía como enlace con grupos disidentes. Él niega las acusaciones, pero su nombre aparece a lo largo de la correspondencia incautada.

Bajo Petro, el DNI ha ampliado su poder y se ha alineado más políticamente con la Presidencia. Las relaciones con servicios de inteligencia extranjeros -incluidos la CIA y el MI6- se han deteriorado justo cuando EE. UU. intensifica las investigaciones sobre el ataque al helicóptero. Una Nación en Peligro

Las acusaciones son graves, la documentación extensa y las posibles consecuencias severas. Colombia enfrenta ahora una prueba decisiva para sus instituciones democráticas, su arquitectura de seguridad nacional y su alianza estratégica con Estados Unidos. Solo una investigación independiente, rápida y transparente podrá determinar la verdad y restaurar la confianza pública.

Los aliados de Petro -algunos de ellos, hoy operando bajo el paraguas de la Paz Total, incluidos Mordisco, Calarcá, el Pacto Histórico e incluso Maduro- han trabajado juntos desde 2018 para asegurar la Presidencia de Colombia. Lo lograron. La evidencia disponible no deja dudas sobre la fuerza, cohesión y continuidad de esta alianza.

Ahora, su objetivo es claro: mantener el poder a medida que Colombia se acerca a las elecciones presidenciales y legislativas de 2026.